

TARIFA:

Suscripción mensual.....\$ 1-00
 Número suelto....." 0-05
 " atrasado....." 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, sábado 27 de octubre de 1900

NUMERO 45



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente a su ramo.

Su dueño la administra **PERSONALMENTE.**

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse a domicilio si así lo desea el cliente.

* AVISO *

Durante mi ausencia del país, queda encargado de todos mis negocios y asuntos particulares, el Sr. don Carlos M. Chamberlain. San José, octubre 15 de 1900.

MANUEL DE LA PAZ

AVISO

Desde esta fecha, dejo encargado de mis negocios y asunto particulares a mi hijo Carlos M. Chamberlain.

S. J. CHAMBERLAIN.

San José, octubre 15 de 1900.

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., n° 260.—50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente a "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes a los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes a mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encarpetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón..... F. F. de Altamira
- Vía Limón..... Víctor Tioli
- Cartago..... Jesús Salazar R.
- Heredia..... Rafael G. Rodríguez
- Alajuela..... Manuel López
- San Joaquín..... Hipólito Chave
- Curridabat..... León León
- Tres Ríos..... Moisés Pacheco F
- Sto. Domingo..... Abel Quirós
- Escasú..... Benjamín Herrera
- S. P. Mojón..... Guillermo Fait
- Aserri..... Alberto Fuentes
- Desamparados..... Rafael Solano
- Santa Ana..... G. J. Valverde
- San Vicente..... Emiliano Quirós
- Sta María Dota..... Daniel Flores
- S. Marcos Dota..... Amando Padila
- S. P. de Alajuela..... Jaime R. Murillo
- Guadalupe..... Manuel Borbón C
- S. Raf. Heredia..... Próspero Vargas
- Barba..... José Murillo
- Puntarenas..... Carlos Clavera
- Esparta..... Moisés G. Aguilar
- San Ramón..... José A. Valladares
- Liberia..... J. D. Caamaño
- Atenas..... Arturo Araya
- Naranjo..... Ezequiel Solís V
- Bagaces..... Fernando Ramírez
- San Marcos..... Fidel Quesada
- Santa Cruz..... José López
- Filadelfia..... Miguel T. Jirón
- Las Cañas..... Juan Sippi
- Puriscal..... Manuel Mora
- Los Frailes..... Manuel Abarca S.
- Nicoya..... E. Conde R.
- Palmira..... Juan B. Romero C
- Palmares..... Trino Araya
- Miramar..... Cipriano Arias
- Dos Novillos..... Roberto Alpizar
- Paraíso..... Federico Quesada
- Juan Viñas..... Federico Aymerich

HOTEL E. ARCE

SAN MATEO

Situado al Norte de la iglesia parroquial. *Mesa variada y abundante.* Dormitorios en la parte alta del edificio, *frescos y ventilados.*—Limpieza y buen servicio.—Cantina surtida.—Caballeriza para bestias de pasajeros, con buenos pastos y bien atendida.—**PRECIOS MODERADOS.**

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 37 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que a este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea *grande ó pequeño* lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1° de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.—Por lo que a *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán.*

A los guitarristas

Ha llegado últimamente, a la tienda de VARGAS & VARGAS, un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas canciones españolas con acompañamiento de la misma.

HOJARASCA

"Bien pueden emitirse las opiniones, bien asociarse los partidos y procurar llevar al fondo de las conciencias la convicción de sus ideas, pero presentarse á la mayoría pidiendo lo que no es *dable* y posesionándose de lo que *no es propio*, no sólo es ridículo sino aún más, es vergonzoso, y SI Á ESO SE AGREGA QUE EL AGRACIADO ES JEFE ACTUAL DE LA NACIÓN, *no deja de ser una imposición fatídica*, que muy bien pudiera dejar entrever EN ALGUNOS, EL HAMBRE satisfecha á expensas del miedo antes que LA DIGNIDAD Y EL PATRIOTISMO.

RAFAEL IGLESIAS."

1889.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 27 de octubre de 1900

EN LA BRECHA

Viene ahora nuestro querido compañero *La Prensa Libre* á ocupar su lugar en la brecha; lugar no exento de peligros, pero honrosísimo, que ganara en sus pasadas luchas. Ayer, en su magnífico editorial, vuelve á la carga, y con el brío de *prensa libre* dice: "Al pueblo de Costa Rica se le presenta un dilema cuya solución encierra todo su futuro: ó renuncia á todo pensamiento noble, á toda idea civilizada, ó busca los medios de salvación. Si lo primero, abramos de una vez la fosa que ha de sepultarnos para siempre, en donde caeremos uno á uno, sudorosa la frente y con la mueca del hombre bestia; si lo segundo, hagamos, pero ya, algo por salir del estado en que hoy nos vemos." Esa es la cuestión; ese es el dilema á que nos ha conducido nuestra desidia, nuestra incapacidad, nuestra disolución política; ese el efecto. ¿Cuáles las causas? La principal nos la muestra el colega. "La base primordial de todo régimen bueno es la sanción, y ella aquí no existe; le damos la mano y departimos con él, al criminal de ayer, al criminal de hoy y al criminal de mañana. Esto lo presencia la generación nueva, lo presencian todos, y nadie

protesta, sino que se ve esa costumbre como natural.

"Los charlatanes serviles se mofan públicamente del voto popular, del derecho de reunión; los juglares políticos amenazan al pueblo, y éste, crédulo de suyo, ve en una cumbre inaccesible lo que no está sino al alcance de su mano, y se entrega al azar, sufriendo resignado puntapiés y bofetadas."

Esa es la causa de nuestra deplorable situación, esa es la causa de todo!

Sanción, sanción! falta para las perfidias, falta para los crímenes. Sanción falta para los serviles y los apóstatas; para los hipócritas y aduladores; para los miserables y los abyectos. Sanción falta para los "charlatanes serviles" y los "juglares políticos;" sanción falta para los que desconocen las leyes y atropellan los fueros del pueblo; sanción falta para los débiles y los volubles; sanción falta para las sanguijuelas del Estado; sanción para los contratos ruinosos, para las negras especulaciones, para los obligados ó interesados silencios; para la arbitrariedad, la mala fé, la conculcación, el desconocimiento de los deberes y derechos, en fin..... para todo!

No hemos visto á criminales, á incendiarios, á salteadores, que han burlado la ley por deficiencia de la ley misma, ser acogidos por la sociedad? ¿No hemos visto manos honradas enlazarse con fangosas manos? Y lo que es peor, ¿no hemos visto escarnecida la honradez por la maldad, y por el vicio la virtud? ¿No hemos presenciado la social condenación de inocentes víctimas? ¿No hemos visto elevarse en compactas espirales el humo del incienso tributado á conculcadores y tiranos?

Sí, ese es el mal, el mortal veneno que hay que combatir con el trabajo, con la franqueza, con el patriotismo y aun con la vida. Que ante la intensidad del daño, no haya nadie que excusándose de la obligación de combatir, pida que se le deje tranquilo en las dulzuras de la vida privada calentarse á los fuegos del hogar!

Sección ajena

ENSEÑANZA

Así titula el articulista un trabajo que contiene *La Prensa Libre* de 24 del corriente y al cual nos referimos. En el fondo, como siempre sucede en estos trabajos, no se descubre más que la mano inconsciente de la ignorancia; pues no puede suceder otra cosa en un país donde en materia de educación moral é intelectual estamos sumamente atrasados, pero que sí presumimos de todo. Antes que agradecer los servicios de los pocos hombres que llenos de buena voluntad, ya sean extranjeros ó del país, tratan de implantar el sistema de enseñanza que nunca hemos tenido, no sólo no los apoyan y auxilian, sino q'á cada momento les hieren y maltratan, pues cuando no se tienen las armas de la ciencia para escribir, se acude al insulto y la molestia. Este es uno de los obstáculos con que siempre han tropezado los jefes de la enseñanza en Costa Rica para implantar un sistema verdaderamente pedagógico. Comparados con los centroamericanos, estamos mucho mejor, pero relativamente á los demás países de América y Europa, sería hasta locura querer establecer comparación.

Dice el articulista que la enseñanza ha sufrido reformas y creo que no es así. Se han iniciado las reformas pero la iniciación no ha tenido casi adeptos y ya que se refiere á las maestras, le diré q'precisamente entre ellas es donde se consigue algunas que llenas de buena voluntad y ajenas á toda presunción han confesado su ignorancia pedagógica, se han preparado bastante y están dando muy buenos resultados. Nada de nuevo método en la enseñanza, pues tampoco desde Pestalotzi á esta parte nadie ha pretendido siquiera variar sino profundizar más sus principios pedagógicos. Tenemos además los mejores autores que en la materia nos ofrecen esos grandiosos principios; el defecto está en nuestro carácter nacional revelado en todo. Sin embargo, sería muy importante que el articulista concretara los defectos que tenga la enseñanza del señor Rudín, pues el método no es suyo, como no es alemán, ni chileno, ni sueco, sino universal, aunque todavía no conozca á nuestra pequeña parte del universo; pues el que ocho ó diez personas en el país lo conozcan no quiere decir que se siga en las escuelas; sobre todo cuando no hemos tenido escuelas normales. Se acierta como por milagro en el método de tal ó cual lección, de tal ó cual asignatura, pero nada más. Hay empirismo en la enseñanza y éste ó el otro partidario, como sucede con el curandero, logra acertar en el empleo del medica-

mento; pero sin proceder por el conocimiento pleno de la ciencia. Esto en cuanto á lo que el articulista se refiere á la parte del sistema de enseñanza; mas tampoco como él permitirá yo q'nadie llame á mi país *factoría africana*, porque un alumno cometa una falta grave de conducta aunque esa falta proceda de la poca educación moral que muchos de nuestros niños reciben en el hogar. Ni tampoco voy á llamar pedagogo á un hombre porque estudió en Chile si talvez no se preocupó por el estudio de la pedagogía

Tan interesado como el señor articulista estoy yo por el bienestar de mi patria y quizá he podido juzgar más de cerca el método de enseñanza que se sigue en el Liceo y la marcha del establecimiento por lo cual digo que debemos estar orgullosos de tenerlo bajo la dirección del distinguido pedagogo señor Salinas. Con respecto al personal, no es de mi deber dar opinión aunque voy al día con las observaciones que á diario hago de cada profesor.

La mejor opinión será el grado de instrucción y educación con que resulten los alumnos que hoy figuran en el I año, pues sólo de esos se les puede exigir plena responsabilidad á los profesores. De igual modo para el resultado de las indicaciones del señor Rudín y de los Programas nuevos de primer enseñanza, debemos esperar hasta que los niños de 1er. grado de hoy salgan del 6º. Y para que el resultado de la reforma de la enseñanza sea real, es necesario esperar que los profesores se llenen de buena voluntad y procuren consultar los hermosos principios de la pedagogía ó de lo contrario, á que el establecimiento de la Escuela Normal sea un hecho.

UN MAESTRO.

De Escasú

Señor Director de *El Día*
San José

En el número 42, fecha 24 de octubre actual, un corresponsal de Escasú, dando cuenta y esperando el nombramiento en propiedad del Jefe Político señor Porras, dice que todo el vecindario quiere, *pese á don Pedro Madrigal é hijo*.

Ese corresponsal, sin conocer nuestro modo de ser y faltando á la verdad, nos quiere colocar como revoltosos contra el señor Porras.

El que firma y su hijo, dedicados al comercio y á la agricultura, siempre hemos sido partidarios del Jefe Político, sea Porras, sea Brenes, ó sea cualquiera otra persona.

No molestamos á ninguno, como lo hacen ciertos tipos de aquel lugar.

De Ud. atento servidor,

Pedro Madrigal.

Octubre 25 de 1900

Hechos y dichos

Nos comunican de San Ramón, sin pormenores, que aquella progresista y simpática villa, fué testigo anteayer de un escándalo mayúsculo. La casa del señor Francisco Orlich, acaudalado agricultor, fué escalada por ladrones de alta escuela, que se llevaron hasta una caja de hierro que contenía más de ₡ 10.000.

Se nos dice que van siendo ya frecuentes estos daños de los hijos de Caco, y que debiera organizarse brevemente el servicio de policía nocturno, del que ahora se carece, á favor de lo cual y de la oscuridad, se han cometido robos de la magnitud del que apuntamos.

Esperamos detalles del suceso, para comunicar á nuestros lectores.

"El Día" fue quien rompió el silencio en el asunto "Fallo Loubet;" véase, si no, nuestro número correspondiente al 23 del que cursa. No ha sido, pues, cobarde nuestra conducta; nos queda, por el contrario, la satisfacción de un deber cumplido. En la próxima semana continuaremos la publicación de los artículos sobre cuestión tan importante.

Resentido viene *El Progreso* con nosotros por lo que le dijimos acerca del saludo el día de San Rafael, y dice que nos fijamos sólo en el chico y no en el grande, porque *La República*... ¡bonita ocurrencia habría sido que le hubiéramos dicho algo á la decana, por su *saludo*, cuando en ella es un deber y... ¡le disgusta al coleguita que hiciéramos diferencia entre él y *La República*!

Nuestro amigo el inteligente joven don Adán Saborío acaba de regresar de su viaje por Europa.

¡Lo saludamos!

¡Magnífico! — Ya se nombró para Médico del Pueblo de Juan Viñas al Doctor don Alejandro García.

Escobas de superior calidad y á precios moderados hace el señor don Guillermo Madrigal.

Murió en Guatemala el señor don Pedro J. Azurdía, que fue durante tres meses Director de *El Liberal*.

En Puntarenas se prohibió el ejercicio de su profesión á los dentistas señores París y Veranes.

Bastante enfermo, con reumatismo, se encuentra el amigo Máximo Morales h. (*Macho*). De seamos su pronta mejoría.

Cónsul de Costa Rica en Mo-

SUELA

COLOMBIANA — DOMINGUEÑA — CARTAGINESA;
todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convenceros! Ventas por mayor y menudeo. — Esquina 5ª avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

bile (Alabama) se nombró al señor Paul E. Rapier.

Zarzuela.—Para esta noche, en el *Varietades*, "La Revoltosa," *Banda de Trompetas* y "Certamen Nacional."

De paseo se encuentra en esta capital el apreciable comerciante de Turrialba don Ignacio Figuls, en compañía de su familia. Grata permanencia les deseamos.

El Director del Liceo de Costa Rica desea tomar pensión en familia; prefiere casa extranjera ó cocina europea.

A LAS PERSONAS

que tengan que tratar asuntos particulares conmigo, las atenderé de 5 á 7 p. m., en mi casa de habitación, situada 200 varas al sur de la Botica Francesa.

MANUEL MONGE C.

CABLES

Buenos Aires, 23.—Casi están concluidos los preparativos para la recepción del Presidente del Brasil. Presenta la ciudad un aspecto espléndido y la procesión presidencial promete ser ostentosa. Las calles principales están bien adornadas, en lo que se ha mostrado muy buen gusto. El Gobierno ha publicado un decreto declarando el día miércoles día de fiesta nacional en honor de los huéspedes brasileros; el alcalde de ésta ha publicado una proclama invitando al público á participar en las manifestaciones de simpatía. Acaba de llegar un gran número de brasileros, principalmente periodistas. Se les recibió á bordo por una diputación compuesta del alcalde y de miembros de la prensa asociada. Una escuadra de cruceros zarpó de este puerto para encontrar la flota brasilera que debe llegar mañana. La prensa gubernativa asegura que la visita de Campos Salles no tiene ninguna significación política.

Buenos Aires, 24.—Corre rumor en ésta de que la flota del Brasil ha aprovechado la ausencia del Presidente para hacer una revolución á favor de la monarquía. No se ha recibido ninguna noticia del Brasil que confirme el rumor. Los brasileros, quienes actualmente se hallan en ésta, no dan crédito al rumor.

Washington, 24.—En los círculos hispano-americanos de esta capital llama mucho la atención el juego diplomático que está progresando entre Perú, Bolivia y Chile. Hace poco el Perú restableció su legación en ésta acreditando al señor Calderón su Ministro ante el Gobierno. Bolivia también por primera vez en muchos años está representada por un Ministro, el señor Fer-

nando Guachalla. Tanto el Perú como Bolivia han manifestado sus deseos de que este Gobierno intervenga en la disputa que ellos tienen pendiente con Chile, relativa á las provincias de Tacna y Arica. Sus legaciones han presentado á esta cancillería una exposición del caso. Quieren que este gobierno haga uso de su influencia con Chile á fin de persuadirle entrar en un arreglo de la referida disputa. No obstante las gestiones de las dos repúblicas, los Estados Unidos no intentarán en la cuestión, salvo en caso de la inevitabilidad de hostilidades; entonces esta cancillería le manifestaría á las tres repúblicas que los buenos oficios de los Estados Unidos están á su disposición. De ningún modo les obligará aceptar su mediación. El temor de que las Repúblicas Perú y Bolivia levantarían la cuestión de Tacna y Arica, hizo á Chile titubear en aceptar la invitación de participar en la conferencia Pan-americana.

Washington, 24.—Aquí se está dispuesto á creer que el convenio Anglo-alemán que acaba de publicarse no es el único pacto que existe entre esas dos naciones. No se cree probable que las cancillerías de London y Berlín hubieran anunciado sus propósitos de reservarse el derecho de llegar á un arreglo preliminar sin haberse determinado previamente las condiciones de dicho arreglo. Relativo á lo que se ha publicado tocante á un convenio respecto á territorio fuera de la China nada se sabe aquí. Opinan los funcionarios del Gobierno que el *Tageblatt* está equivocado en lo relativo á este punto. Alegan algunos que el territorio á que se refiere de la China es el Hemisferio Occidental y el propuesto con el de Nicaragua. En los círculos oficiales no se da ningún crédito á estas conjeturas. No obstante, dúdase aquí de que Rusia comprenda la amenaza implicada en la cláusula tercera del pacto.

Pekin, 24.—La convención preliminar entre China y las potencias que propusieron el Príncipe Ching y Li Hung Chang, es como sigue: 1º—El sitio puesto á las legaciones de los Ministros extranjeros constituye una ofensa grave contra uno de los imperantes principios de la ley internacional. No es posible que ningún país tolere tales ofensas. La China confiesa la gran falta que ha cometido á este respecto y promete no volverlo hacer. 2º—Confiesa la China su responsabilidad de pagar indemnización por las varias pérdidas sufridas. Las potencias nombraron cada una oficiales para examinar y presentar todos los reclamos á fin de su último arreglo. 3º—Con respecto al futuro comercio y las generales relaciones internacionales, cada

potencia deberá designar el modo de tratar esta cuestión. Si deben continuar rigiendo los antiguos tratados ó si deben celebrarse nuevas condiciones, haciendo ligeras adiciones á los tratados viejos ó cambiar éstos y negociar nuevos. Cualquiera de estos planes se puede adoptar y una vez que la China lo haya aprobado se puede establecer en cada caso reglamentos especiales, según las necesidades de ello. 4º—Esta convención se hará por la China con las potencias aliadas para cubrir los principios generales que apliquen á todas en general. Una vez que esté concluido, los ministros extranjeros mandarán á quitar los sellos que por orden de ellos se fijaron en las puertas del Tsung Li Jamen para que los miembros de ese cuerpo puedan regresar para atender á sus distintas funciones. Además, cada nación debe arreglar por tratado separado sus asuntos en la China. Una vez que estén arregladas satisfactoriamente las varias indemnizaciones que hay que pagar, las potencias retirarán sus fuerzas del país. 5º—Como la tropa enviada á la China por las potencias es para la protección de sus Ministros, sólo una vez en tablas las negociaciones, las potencias deben declarar un armisticio.

London, 24.—No obstante que la situación de Canton se halla relativamente quieta, los cónsules extranjeros recibieron aviso de que el peligro es inminente. Avisan los refugiados de Hui Chaw que por donde quiera se les atiende á los rebeldes y les dan la bienvenida. Notician que vencieron á la tropa imperial matándole más de 100. Dice *El Globe* que la Gran Bretaña ha tomado en arriendo por ocho meses á los contratistas ingleses el Puerto de Ching Wan Foo para el desembarque de su tropa y municiones de guerra. Del puerto hasta Totan, hoy se extiende un ferrocarril, donde forma conexión con la línea á Pekín, que también será utilizada por las autoridades británicas.

SE ALQUILA

una casa esquinera, magnífico punto para establecimiento de comercio.

Calle Central, Sur, 50 varas al Norte de la Iglesia de Dolores.

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finquita. Abundante agua, excelentes pastos y buenos caminos. Pormenores en esta Redacción.

¡¡OJO, OJO!!

Vendo, cambio ó alquilo una casa en el punto más comercial de Cuesta de Moras, propia para taller, bodega, panadería ó tostería.

Para pormenores entenderse con

JUAN ANTILLON.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Gran surtido de lanas, zarazas, gasas, corbatas, cuellos, camisas y medias para señoras, caballeros y niños etc.

PAÑOLONES DE SEDA LISOS, PEQUEÑOS Y GRANDES, TODO COLOR

Precios sin competencia

AVISO

LUIS SANCHEZ, de este Comercio, se ha retirado, por mutuo convenio, de la Sociedad "Lemanchong & Co", y hoy, "Li Chin & Co"

Hoy trabaja sólo, con su carácter, actividad y amabilidad que le son característicos

Esparta, 23 de octubre de 1900.

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central.

HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se ejecutan las obras con esmero y rapidez.

Se hacen y se venden *portones de calle*.

Se tornean bolas de billar.

Especialidad en la composición de máquinas de coser y en armas de toda clase.

Reparaciones en concinas de fierro.

Fundición en bronce.

Una Oportunidad

Estantes y mostradores á la mitad de su valor en

La Colorada

Informarán también en el Bazar de San José

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional*.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Huos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del *Telégrafo*.
Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de SASTRERIA que fue de este señor, junto con todos los útiles, mobiliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO. PICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GÜEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Día*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, así como por sus precios moderados y gusto en las obras.

SANTIAGO LOPEZ

y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrerería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE

IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Ap.º 17C

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de arte, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendable por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: *especialidad* en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. Siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

REALIZACION

—:—

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 0/0 de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con e 25 0/0 de descuento.

En la Ferretería de Miguel Macaya

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

AVISO

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico,
Puros de varias clases de la Habana,
Vino tinto superior en barriles,
Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & C.º

Dr. O. J. SILVA

CRUJANO-DENTISTA

GABINETE DENTAL.—Calle 19, N.º 220